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«дУРАКов в РоССии НЕТ: ЕСТь ТольКо  
мАлооБРАзовАННоСТь и СлЕПоЕ 
идолоПоКлоННичЕСТво» ПЕТЕРБУРГСКий мЕждУНАРодНый 
эКоНомичЕСКий фоРУм, Помимо РЕшЕНия СиюмиНУТНых НАСУщНых зАдАч, 
КАждый РАз ПыТАЕТСя НАйТи и оТвЕТ НА извЕчНый воПРоС — КУдА движЕТСя 
РоССия. в СТРАНЕ, КАК извЕСТНо, двЕ БЕды — доРоГи и дУРАКи. BG оБРАТилСя 
К чиТАТЕлям С воПРоСом: А КАКиЕ двЕ УдАчи ЕСТь У СТРАНы, КоТоРыЕ можНо 
ПРоТивоПоСТАвиТь вышЕУПомяНУТым БЕдАм? оТвЕТы НА эТоТ воПРоС, возможНо, 
ПомоГУТ лУчшЕ ПоНяТь НАПРАвлЕНиЕ движЕНия НАшЕй РодиНы.

ВЛАдИмИР КНяжИцКИЙ,  
генеральный директор  
ГК «Фаст Лейн»  
в России и СНГ:
— Дураки и дороги формируют два на-
циональных качества — гибкость ума и 
умение преодолевать препятствия. Без 
гибкости ума невозможно общаться с ду-
раками, а без умения преодолевать пре-
пятствия невозможно ездить по стране. 
Наши соотечественники действительно 
отличаются этими качествами, и эти пре-
имущества всегда чувствуются.
Такие замечательные качества отлично 
находят применение в программирова-
нии и вообще — в науке (только в науке 

нужны большие капитальные вложения, 
поэтому наши успехи в этой области сей-
час ограничены). Помогают эти качества 
и в искусстве в условиях идеологических 
ограничений — в литературе, музыке, 
кино. Интересно было бы узнать: если мы 
победим дураков и дороги, то сохранятся 
ли наши успехи в указанных областях?

дмИТРИЙ ПАНОВ,  
генеральный директор  
ГК «доверие»:
— Пожалуй, одна из самых больших удач 
заключается в нашей национальной люб-
ви к решению нетривиальных задач. Впро-
чем, я бы скорее назвал это не удачей, а 

приобретенной вместе с эволюцией чер-
той. Россия практически всю свою исто-
рию находится в поиске ответов на новые 
геополитические вызовы, и зачастую со-
хранение территорий и развитие страны 
напрямую зависело от умения взглянуть 
на ситуацию под новым углом. И именно 
поэтому мы стремимся к нестандартным 
решениям. Если разводить яблоки, то на 
Марсе, если добывать нефть, то в вечной 
мерзлоте, если усиливать внутреннее про-
изводство, то исключительно в условиях 
санкций.

В обстоятельствах, которые другие 
посчитали бы невозможными для по-
ступательного развития, мы добиваемся 

удивительных успехов. И так было всег-
да. На месте болота —   построили один 
из прекраснейших городов мира Петер-
бург. Сегодня без дешевых кредитов для 
предприятий — создаем инновационные 
продукты и даже конкурируем с Азией. 
К примеру, те же айфоны комплектуются 
сапфировыми стеклами отечественного 
производства. И здесь же кроется и наша 
вторая удача — национальные смекалка 
и ум. Нестандартность мышления, повсе-
местная нешаблонность — они и мешают 
жить «как в Европе», но и удивительным 
образом подталкивают нас к тому, чтобы 
выбирать для себя оригинальный и нетри-
виальный курс. ➔ 24

ПРямАя РЕчь

ПОВЕСТКА дНя

17 ➔ Приехать на форум планируют пре-
зидент Казахстана Нурсултан Назарбаев, 
вице-канцлер Австрии Райнхольд Миттер-
ленер, вице-президент Совета министров 
Кубы Рикардо Кабрисас Руис. 

Естественно, самую внушительную 
делегацию ожидают от бизнес-сообще-
ства. На форум зарегистрировались бо-
лее 1600  предпринимателей из 60  стран 
мира (в том числе из США и Евросоюза). 
Участвовать в форуме намерены 193 гла-
вы крупнейших иностранных компаний 
и 512  руководителей российских фирм. 
Среди них генеральный директор холдин-
говой компании Bahrain Mumtalakat Мах-
муд Хашим Аль-Кухеджи, председатель 
совета директоров Alibaba Group Джек 
Ма, главный исполнительный директор 
Societe Generale Фредерик Удеа. 

Организаторы ПМЭФ рассчитывают, что 
в 2016 году удастся подписать больше ин-
вестиционных соглашений, чем в прошлом 
году. А заключено в 2015 году было 205 со-
глашений, на 75% больше, чем в 2014 году. 
С партнерами из Европы количество до-
говоров увеличилось на 70,5%, из Азиат-
ско-Тихоокеанского региона — на 71,5%, 
из Северной и Южной Америки — на 50%. 
Причем активнее всего на прошлогоднем 
мероприятии подписывали соглашения в 
сфере сельского хозяйства — в шесть раз 
больше по сравнению с 2014 годом. 

По оценкам директора по стратегиче-
скому развитию АКГ «Деловой профиль» 
Армена Даниеляна, на форуме в Петер-
бурге будут представлены инвестпроек-
ты, претендующие на вложения более 
1 трлн рублей. 

«Основным итогом форума должно 
быть подписание инвестиционных кон-

трактов на реализацию приоритетных 
региональных проектов на сумму, намно-
го превышающую уровень прошлогодне-
го уровня, то есть как минимум на 400–
450 млрд рублей», — считает эксперт.

По его мнению, особое внимание в этом 
году будет уделено Дальневосточному ре-
гиону, в особенности территориям опере-
жающего развития, которые предлагают 
выгодные условия для иностранных инве-
сторов. К примеру, один лишь Хабаров-
ский край везет с собой для презентации 
проектов на сумму около 97 млрд рублей. 
Господин Даниелян предполагает, что ре-
гионы РФ будут остро конкурировать за 
инвестиции из стран АТР из-за переори-
ентации бизнеса на Восток.

ЛОКОмОТИВ — СЕЛьСКОЕ хОЗяЙ-
СТВО В то же время генеральный дирек-
тор НПАО «Российско-Европейский инве-
стиционный консорциум» Павел Геннель 
считает, что ключевые темы для обсужде-
ний и решений на ПМЭФ будут сосредото-
чены вокруг агрокомплекса. «Он стал не 
только единственной отраслью, где реаль-
но произошло хоть какое-то импортозаме-
щение, но и основой для того небольшого 
общеэкономического роста, который мы 
сейчас имеем», — объяснил свою пози-
цию специалист. 

От самого мероприятия он не ждет осо-
бо важных итогов: «Насколько я помню, 
и в прошлые годы на форуме не проис-
ходило ничего более существенного, чем 
несколько громких заявлений. Думаю, эта 
традиция сохранится и впредь, разве что 
торжественно объявят о том, что санкции 
Запада не просто преодолены, но и по-
явился рост в сельском хозяйстве. Ждать 

громких инвестсоглашений с иностранца-
ми, особенно с нашими азиатскими пар-
тнерами, не стоит — там пока нет доста-
точного взаимопонимания».

Модерировать круглый стол по ту-
ризму на форуме будет заместитель ди-
ректора НИУ ВШЭ — Санкт-Петербург, 
заведующий лабораторией экономики 
культуры, профессор Валерий Гордин. 
На его взгляд, это очень важная тема: 
«Для развития внутреннего туризма нам 
не хватает, как это ни парадоксально, не 
столько финансов и инвестиций, сколько 
той предпринимательской активности, ко-
торая во всем мире сопровождает туризм 
как отрасль экономики». 

Кроме того, профессор уверен, что 
участники форума должны затронуть во-
просы по усилению законодательной за-
щиты и более внимательному отношению 
к потенциальным инвесторам, что было 
бы логичным в условиях кризиса и не-
определенной политико-правовой ситу-
ации в стране. Ведь многие потенциаль-
ные инвесторы не готовы отказываться 
от вложений в российскую экономику и 
ищут схемы обхода санкционных ограни-
чений, а это повышает риски инвестиро-
вания. 

дЛя дуШИ И ТЕЛА То ли в честь юби-
лея, то ли благодаря спонсорской щедро-
сти, но в этом году во время ПМЭФ прой-
дет бесплатный концерт на Дворцовой 
площади, от которого отказались в про-
шлом. Для жителей и гостей города музы-
ку к кинофильмам «Александр Невский» и 
«Иван Грозный» сыграет симфонический 
оркестр Мариинского театра под руковод-
ством Валерия Гергиева. 

Ожидает участников форума и тради-
ционный губернаторский прием. Проведут 
его за 30  млн рублей в отремонтирован-
ном ЦВЗ «Манеж». 

Развлекательная программа этого года 
отличается своей спортивностью. Впер-
вые во время форума проведут забег 
SPIEF Race. От Исаакиевского собора 
вместе с олимпийскими чемпионами по-
бегут все желающие участники. Кроме 
того, в дни форума состоятся гала-матчи 
по хоккею, футболу, баскетболу, турниры 
по смешанным единоборствам, теннису, 
шахматам, бильярду, гольфу. По традиции 
большинство культурно-развлекательных 
мероприятий форума — благотворитель-
ные. Так, в поддержку борьбы с онкологи-
ческими заболеваниями на сцену Михай-
ловского театра выйдут звезды мирового 
балета (Николай Цискаридзе, Екатерина 
Крысанова, Андрей Меркурьев и другие). 
В Научно-исследовательском детском ор-
топедическом институте имени Турнера 
для детей с ограниченными возможно-
стями состоится премьера инклюзивного 
спектакля «Совершенно невероятное со-
бытие. Женитьба», созданного Фондом 
поддержки слепоглухих «Со-единение». 

В целом же на протяжении работы 
ПМЭФ в ведущих театрах города сфор-
мирован особый репертуар, в культурных 
центрах подготовлены тематические вы-
ставки и специальная экскурсионная про-
грамма.  n

ПАРТНЕР ВыПУСКА

ООО «РОСТА». Реклама


